

## 10 Port-Gentil

## Journée internationale des droits de la femme

# Contribuer toujours à l'essor de la gent féminine

RAD

Port-Gentil/Gabon

A cette occasion, l'exposé de Ingrid Leyoubou, à La Maison de la femme, a permis d'encourager ses congénères à demeurer toujours des maillons incontournables de la société.

VENREDI dernier, la communauté internationale a commémoré, la Journée internationale des droits de la femme, sous le thème : "Penser équitablement, bâtir intelligemment, innover pour le changement".

A Port-Gentil, la directrice de La Maison de la femme, Albertine Mouiti, a voulu marquer l'événement en organisant, dans les locaux abritant ses services, une conférence visant à conscientiser, mais un peu plus, les femmes sur leur place éminemment importante dans la société. Elle en a profité, à l'entame de ce rendez-vous du donner et du recevoir, pour faire connaître une structure qui a vu le jour il y a un an, à l'initiative de Philomène Ogoula, coordinatrice provinciale de l'Union des femmes du Parti démocratique gabonais (UFPDG). Et qui a pour vocation de former les femmes en informatique et, surtout, dans les métiers de la femme, à l'exemple de la couture. Dans son exposé, Ingrid Leyoubou, en sa qualité de



Ingrid Leyoubou (micro) lors de son exposé.



Le secrétaire provincial du PDG, M. Royembo, a salué le rôle des femmes de l'UFPDG.



Les femmes lors de la célébration de leur journée internationale.

mairie adjointe du 1er arrondissement de Port-Gentil, a d'abord fait un bref historique sur cette journée internationale, instituée par les Nations unies, avant de s'appesantir, face à un auditoire essentielle-

ment féminin, sur la thématique de cette édition 2019. Laquelle, expliquait-elle, « propose de réfléchir aux moyens innovants permettant de faire progresser l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes

dans les domaines comme les systèmes de protection sociale, l'accès aux services publics et la construction d'infrastructures durables. » La conférencière a sensibilisé et encouragé ses congénères à se battre, afin

de sortir, autant que faire se peut, de l'insécurité financière et s'imposer au sein de la sphère économique et politique. Pour mieux défendre et faire valoir leurs droits. Elle est également revenue

sur la nécessité pour les femmes de s'autonomiser et de contribuer à l'essor du Gabon. C'est dans ce sens qu'elle a salué la politique républicaine impulsée par le président Ali Bongo Ondimba, consistant à soutenir et à valoriser la gent féminine. « Nous devons saisir la perche que nous tend le chef de l'Etat, en nous accordant 30%, entre autres, dans les postes électifs », a lancé l'intervenante, regrettant justement le peu d'implication de ses semblables dans ce domaine.

D'après Ingrid Leyoubou, cette journée devrait interpeller beaucoup plus les femmes, qui occupent déjà de hautes fonctions, aussi bien dans le public que dans le privé. Lesquelles, pense-t-elle, sont capables à leur niveau de responsabilité de "faire bouger les lignes", pour avancer à pas de géant vers l'égalité des sexes.

Présent à cette grand-messe, le secrétaire provincial du PDG, Richard Albert Royembo, a rendu un hommage "hautement mérité" à l'UFPDG de l'Ogooué-Maritime en particulier, et du Gabon en général, pour leur "forte et vitale implication" dans les défis et le rayonnement du Parti démocratique gabonais.

« En effet, il est établi incontestablement que la femme est le maillon incontournable de la vitalisation du PDG », a reconnu le secrétaire provincial.

## Éducation/Enseignement catholique/Collège et lycée Raponda Walker

# Inauguration du bâtiment Mgr "Eusebius Chinekezi"

Jean-Paulin ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

La cérémonie a été rehaussée par la présence du directeur national adjoint de l'Enseignement catholique, l'abbé Longin Marcel Oyono Azue.

DANS l'enceinte du collège et lycée Raponda Walker de Port-Gentil, un bâtiment accusait le poids des années. Réhabilité, il a été baptisé du nom de l'évêque du diocèse de Port-Gentil, Mgr Eusebius Chinekezi Ogbonna Managwu, qui a d'ailleurs présidé la messe inaugurale.

D'abord une minute de silence a été observée en mémoire d'Ernest Nziengui, écrivain et ancien professeur dans l'établissement, décédé il y a peu. Puis, le proviseur de Raponda Walker, Christian Missouma, a rappelé que plusieurs bâtiments sont devenus vétustes au point de rendre difficiles, à chaque intempérie, les conditions de travail des enseignants et d'apprentissage des élèves.



Les officiels lors de l'inauguration du bâtiment...



...baptisé du nom de l'évêque de Port-Gentil Mgr Eusebius.

Face à cette situation, des sacrifices financiers ont été consentis pendant deux ans par l'établissement pour démarrer, en octobre 2018, les travaux du bâtiment restauré. Entraînant ainsi, dans la foulée, une certaine réorganisation pédagogique s'agissant de la gestion des classes.

« Aujourd'hui, six mois plus tard, le bâtiment est exploitable », a constaté le proviseur, visiblement satisfait. A son tour, le directeur d'Académie provinciale de l'Ogooué-Maritime, Henri-Georges Boundzanga



Les élèves de Raponda-Walker entonnant l'hymne national la "Concorde".

Boundzanga, est d'abord revenu sur l'ensemble des réalisations du collège et lycée Raponda Walker. Selon lui, « en moins de 10 ans, 14 salles de classe ont été réalisées par deux évêques et deux proviseurs. Ces réalisations sont baptisées des noms hautement symboliques. Deux choses qui montrent d'abord le pragmatisme des acteurs de l'église catholique au Gabon, leur souci profondément humain d'améliorer sans cesse les conditions de d'apprentissage des élèves et de travail des ensei-

gnants et des personnels administratifs », a-t-il dit.

Pour sa part, le directeur national adjoint de l'Enseignement catholique, l'abbé Longin Marcel Oyono Azue, s'est dit heureux d'avoir été associé à cette manifestation. Il a ensuite tressé des lauriers à ceux qui, de près ou de loin, ont contribué à la restauration du bâtiment inauguré. Lequel, à son avis, est « le fruit de la vitalité des rapports inclusifs entre l'école et l'église, dont la parfaite collaboration se traduit, chaque jour, par des initiatives faisant de l'école catholique un lieu d'éducation et d'évangélisation. »

Notons que les travaux de réhabilitation ont été effectués sur un bâtiment historique, qui accueillait 6 salles de classe pédagogiques, 2 bureaux et 1 infirmerie. Aujourd'hui, le bâtiment rénové dispose de 6 salles de classes supplémentaires auxquelles il faut adjoindre une salle de réunion.